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Aos vinte e cinco (25) dias do mês de maio do ano de dois mil e onze (2011), às 1 

nove horas e trinta minutos (09h30min), na Sala de Reuniões do Centro de 2 

Ciências Humanas, Letras e Artes da Universidade Federal da Paraíba (UFPB), 3 

reuniram-se os membros do Conselho de Centro para deliberar sobre os 4 

seguintes pontos de pauta: 1. Comunicações; 2. Homologação da Ata da 739ª 5 

Reunião Ordinária; 3. Ordem do dia.  Estiveram presentes os conselheiros, 6 

professores: Ariosvaldo da Silva Diniz, Diretor do Centro; Paulo Roberto Viera de 7 

Melo, Chefe do Departamento de Artes Cênicas; Lívia Marques Carvalho, Vice-8 

Chefe do Departamento de Artes Visuais e Coordenadora da Pós-Graduação em 9 

Artes Visuais; Antonio Carlos Batista Pinto Coelho, Chefe do Departamento de 10 

Educação Musical; Regina Maria Rodrigues Behar, Chefe do Departamento de 11 

História; Mônica Mano Trindade, Chefe do Departamento de Letras Clássicas e 12 

Vernáculas; Maura Regina da Silva Dourado, Chefe do Departamento de Letras 13 

Estrangeiras Modernas; Geraldo Dias da Rocha Junior, Chefe do Departamento 14 

de Música; Saint-Clair Fernandes de Avelar, Chefe do Departamento de Mídias 15 

Digitais; Silvana Carneiro Maciel, Chefe do Departamento de Psicologia; Ana 16 

Montoia, Coordenadora do Curso de Ciências Sociais; Dinarte Varela Bezerra, 17 

Coordenador do Curso de Comunicação Social; Mozart Vergetti de Menezes, 18 

Vice-Coordenador do Curso de História; Paulo Giovani Antonino Nunes, 19 

Coordenador do Curso de História – Movimentos Sociais do Campo; Camilo Rosa 20 

Silva, Coordenador do Curso de Letras; Ana Cristina de Souza Aldrigue, 21 

Coordenadora do Curso de Licenciatura em Letras à Distância; Evangelina Maria 22 

Brito Faria, Coordenadora do Curso de Licenciatura em Letras à Distância – 23 

Libras; Mônica Moreira Cury, Coordenadora do Curso de Bacharelado em Música; 24 

Mônica de Fátima Batista Correia, Coordenadora do Curso Psicologia; Marcelo 25 

Sitcovsky Santos Pereira, Coordenador do Curso de Serviço Social; Roberto 26 

Carlos de Assis, Coordenador do Curso de Tradução; Zaeth Aguiar Nascimento, 27 

Coordenadora da Clínica de Psicologia; Francisco Antonio Holanda Faria, 28 

Coordenador do Setor de Estudos e Assessoria a Movimentos Populares 29 

(SEAMPO); Nadja de Moura Carvalho, Vice-Coordenadora da Pós-Graduação em 30 

Comunicação; Anderson D’Arc Ferreira, Coordenador da Pós-Graduação em 31 

Filosofia; Carly Mary S. Oliveira, Coordenadora da Pós-Graduação em História; 32 

Ana Cristina Marinho Lucio, Coordenadora da Pós-Graduação em Letras; Regina 33 

Celi Mendes Pereira da Silva, Coordenadora da Pós-Graduação em Linguística; 34 

Maria de Lourdes Soares, Coordenadora da Pós-Graduação em Serviço Social; 35 

Teresa Cristina Furtado Matos, Coordenadora da Pós-Graduação em Sociologia. 36 

Foram justificadas as faltas dos professores Valdiney Veloso Gouveia, 37 

Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Psicologia. Constando quorum 38 

legal, o senhor presidente do Conselho de Centro, o professor Ariosvaldo da Silva 39 

Diniz, deu as boas vindas e iniciou a reunião com: 1. Comunicações. a) o 40 

lançamento do livro À Sombra de Outros Poemas de Hildebrando Barbosa Filho 41 

que seria lançado no dia vinte e oito de maio do corrente, na Livraria do Luiz, foi a 42 



primeira informação dada pelo Presidente do Conselho, o professor Ariosvaldo da 43 

Silva Diniz; b) o professor Ariosvaldo da Silva Diniz continuou as comunicações 44 

falando à respeito da discussão realizada na última reunião de CTA sobre o ano 45 

da extensão na UFPB; o prazo de envio dos projetos terminará no dia treze de 46 

julho, segundo informações do Presidente do Conselho, portanto uma reunião 47 

seria marcada com todos os professores envolvidos. Alguns Conselheiros, a 48 

exemplo dos professores Antonio Carlos Batista Pinto Coelho e Marcelo Sitcovsky 49 

Santos Pereira, relataram a existência de alguns empecilhos com relação à 50 

inclusão dos projetos de extensão como disciplinas nos currículos dos cursos, 51 

pois vários alunos matriculam-se nestas disciplinas com o objetivo, apenas, de 52 

elevar o coeficiente de rendimento escolar (C.R.E.). Ainda sobre o mesmo 53 

assunto, a professora Ana Cristina de Sousa Aldrigue que o projeto de extensão 54 

pode ser aproveitado como conteúdo flexível, onde o orientador, ao final do 55 

projeto, dá uma nota ao aluno para que seja contabilizada como disciplina; c) 56 

posteriormente, a Comissão para Acompanhamento do Projeto REUNI – aqui 57 

referida como Comissão REUNI CCHLA - foi o assunto das comunicações; de 58 

acordo com o professor Ariosvaldo da Silva Diniz foram realizadas duas reuniões 59 

com o Magnífico Reitor, duas reuniões com a Direção do CCHLA e uma, com a  60 

professora Ana Cristina Taigy de Medeiros Queiroz Mello, coordenadora da 61 

Comissão REUNI na Reitoria; em todas as reuniões foi dada prioridade às 62 

necessidades de salas de aulas, pois os blocos de salas de aula do CCHLA não 63 

estarão prontos até o início do semestre letivo 2011.2; segundo o professor 64 

Ariosvaldo da Silva Diniz, houve um compromisso da Reitoria em solicitar aos 65 

diretores do Centro de Ciências da Saúde (CCS), do Centro de Ciências Exatas e 66 

da Natureza (CCEN) e do Centro de Ciências Sociais Aplicadas (CCSA) a 67 

permissão para utilização das salas de aula nos prédios do REUNI que estejam 68 

prontos e que se localizam nestes centros. A importância da criação desta 69 

Comissão foi abordada pelo presidente do Conselho, pois só assim existiria uma 70 

maior interlocução do Centro com a Prefeitura Universitária e a Administração 71 

Central. Continuando, o professor Marcelo Sitcovsky Santos Pereira, membro da 72 

Comissão REUNI CCHLA, esclareceu algumas questões sobre as discussões 73 

feitas nas reuniões e informou que a Reitoria estaria enviando um cronograma 74 

sobre as obras até o próximo dia vinte e sete de maio; segundo o mesmo 75 

professor, a Reitoria comprometeu-se a abrir um novo processo licitatório para a 76 

contratação de uma nova construtora. O professor Saint Clair Fernandes Avelar 77 

questionou sobre a possibilidade de um dos membros da Comissão REUNI 78 

CCHLA participar do processo licitatório. A professora Ana Montoia fez coro com 79 

o professor Saint Clair, pois, segundo a professora, a Comissão não é executiva, 80 

mas vigilante com relação à ingerência do dinheiro público. A professora Mônica 81 

Nóbrega disse que a Comissão é um grande passo para a questão da vigilância 82 

das obras no Centro; a mesma professora explicou que existe uma questão 83 

bastante complicada nos processos licitatórios que é a participação de pequenas 84 

empresas que muitas vezes não têm condições de finalizar a obra e, portanto, 85 

dificultam o processo de construção, pois é preciso que seja aberto um novo 86 

processo licitatório. O professor Marcelo Sitcovsky Santos Pereira informou que o 87 

presidente da Comissão, o professor Olavo Saraiva Mendes, está 88 

cuidadosamente documentando todas as reuniões da Comissão. A professora 89 

Mônica de Fátima Batista falou acerca das duas prioridades para a Comissão: a 90 

construção do Bloco A e do Bloco de Mídias Digitais; a mesma professora 91 

informou que a comissão não estava desatenta e por isso estava documentando  92 

cada passo que estava sendo dado; d) a professora Mônica Nóbrega fez um 93 

informe sobre a criação de uma outra comissão para solucionar o caso das salas 94 

de aula; um memorando circular foi enviado aos coordenadores solicitando o 95 

período, o código da disciplina, quantidade de turmas e quantidade de alunos; em 96 



seguida, a mesma professora pediu aos Chefes de Departamento que enviassem, 97 

via correspondência eletrônica, qualquer outra demanda que eles tivessem com 98 

relação; e) na sequência, vinte e cinco vagas REUNI foram liberadas para a 99 

UFPB, mas ainda não foram distribuídas entre os Centros, segundo a professora 100 

Mônica Nóbrega; quando houver essa distribuição, a prioridade no CCHLA será 101 

para a área de LIBRAS, segundo a professora Mônica Nóbrega. A professora 102 

Mônica Mano Trindade comunicou que o DLCV está enfrentando uma situação 103 

muito complicada em virtude da não oferta da disciplina de LIBRAS, pois a Pró-104 

Reitoria de Graduação (PRG) não autorizou o cancelamento da disciplina e o 105 

DLCV não tem o docente para ministrá-la. Portanto, o problema está dividido em 106 

três etapas: o semestre letivo que está finalizando e a disciplina não foi ofertada, 107 

a indefinição na questão da oferta da disciplina para o semestre letivo 2011.2 e o 108 

caos que será instaurado no ano escolar de dois mil e doze caso a disciplina não 109 

seja ofertada, pois todas as licenciaturas solicitarão a disciplina; f) seguindo com 110 

as comunicações, a professora Regina Celi Mendes Pereira comunicou sobre a 111 

sua reeleição para a condução da Coordenação do PROLING; a mesma 112 

professora fez uma reclamação acerca da obra que está sendo feita no 113 

estacionamento do PROLING, por causa da ausência de vagas no 114 

estacionamento; g) a professora Ana Cristina Marinho Lucio informou que havia 115 

recebido um mandado de segurança para que ela respondesse em nome do 116 

PPGL sobre a confusão gerada pelos editais da CAPES que ora permitiam que os 117 

bolsistas tivessem vínculos empregatícios e logo depois não permitia mais. Então, 118 

essa situação causou grandes aborrecimentos não só ao PPGL como a todos os 119 

Programas de Pós-Graduação. Finalizada as comunicações, o presidente do 120 

Conselho passou para o segundo ponto da pauta 2. Homologação da Ata da 121 

739ª Reunião Ordinária. Em votação a ata foi aprovada por maioria dos votos e 122 

quatro (04) abstenções, com uma modificação do texto entre as linhas sessenta e 123 

oito e setenta, sugerida pela professora Regina Celi Mendes Pereira da Silva. Na 124 

sequência, o presidente do Conselho do Centro passou para 3. Ordem do dia, 125 

fazendo a chamada dos seguintes processos: 1) Processo nº 06/2011/DLCV, em 126 

que Jan Edson Rodrigues Leite solicita Progressão Funcional da Classe Adjunto 127 

III para Adjunto IV. O relator do processo, o professor Anderson D’Arc Ferreira, 128 

leu o seu parecer favorável à solicitação do interessado. Colocado para 129 

apreciação deste Conselho, o processo foi aprovado por unanimidade dos votos; 130 

2) Processo nº 001/2011/DECOMTUR, em que Suelly Maux solicita Progressão 131 

Funcional da Classe Adjunto III para Adjunto IV. A relatora do processo, a 132 

professora Maura Regina da Silva Dourado, fez a leitura do seu parecer favorável 133 

ao pleito da interessada. Colocado para apreciação deste Conselho, o processo 134 

foi aprovado por unanimidade dos votos; 3) Processo nº 019/2011/DLEM, em 135 

que Marta Pragana Dantas solicita Afastamento de Curtíssima Duração para o 136 

Exterior – Canadá – de 02 a 23 de julho de 2011. A relatora do processo, a 137 

professora Ana Cristina Marinho Lúcio, leu o seu parecer favorável ao pedido da 138 

interessada. Colocado para apreciação deste Conselho, o processo foi aprovado 139 

por unanimidade dos votos; 4) Processo nº 021/2011/DLEM, em que Lavínia 140 

Teixeira Gomes solicita Afastamento de Curtíssima Duração para o Exterior – 141 

Canadá – de 03 de julho a 01 de agosto de 2011. A relatora do processo, a 142 

professora Mônica Moreira Cury, leu o seu parecer favorável ao pedido da 143 

interessada. Colocado para apreciação deste Conselho, o processo foi aprovado 144 

por unanimidade dos votos; 5) Processo nº 018/2011/DLEM, em que Rosilma 145 

Diniz Araújo solicita Afastamento de Curtíssima Duração para o Exterior – 146 

Alemanha – de 03 a 25 de julho de 2011. O relator do processo, o professor 147 

Esdras Matheus Matias, enviou o seu parecer favorável ao pleito da interessada. 148 

Colocado para apreciação deste Conselho, o processo foi aprovado por 149 

unanimidade dos votos; 6) Processo nº 018/2011/DCS, em que Alicia Ferreira 150 



Gonçalves solicita Afastamento de Curtíssima Duração para o Exterior – México – 151 

de 08 a 11 de junho de 2011. A relatora do processo, a professora Zaeth Aguiar 152 

Nascimento, leu o seu parecer favorável ao pleito da interessada. Colocado para 153 

apreciação deste Conselho, o processo foi aprovado por unanimidade dos votos; 154 

7) Processo nº 011/2011/DLCV, em que Evangelina Maria Brito de Faria solicita 155 

Afastamento de Curtíssima Duração para o Exterior – Espanha – de 05 a 10 de 156 

junho de 2011; 8) Processo nº 010/2011/DLCV, em que Ivone Tavares de 157 

Lucena solicita Afastamento de Curtíssima Duração para o Exterior – Espanha – 158 

de 27 de maio a 10 de junho de 2011. A relatora do processo, a professora 159 

Teresa Cristina Furtado, leu o seu parecer favorável ao pleito da interessada. 160 

Colocado para apreciação deste Conselho, o processo foi aprovado por 161 

unanimidade dos votos; 9) Processo nº 030/2010/DH, em que Elio Chaves Flores 162 

solicita Licença para Qualificação. O relator do processo, o professor Antônio 163 

Carlos Batista Pinto Coelho, leu o seu parecer favorável ao pleito do interessado. 164 

Colocado para apreciação deste Conselho, o processo foi aprovado por 165 

unanimidade dos votos; 10) Processo nº 090/2011/CCHLA, em que o NUPEDIA 166 

– Núcleo de Pesquisa e Estudos  sobre o Desenvolvimento da Infância e 167 

Adolescência solicita Reserva de Salas de Aula do CCHLA para realização de 168 

evento. O relator do processo, o professor Camilo Rosa da Silva, leu o seu 169 

parecer, parcialmente, favorável à solicitação do Núcleo. Colocado para 170 

apreciação deste Conselho, o parecer do relator foi aprovado por unanimidade 171 

dos votos; 11) Por fim, foi referendado o seguinte processos: Processo nº 172 

005/2011/DH em que Regina Célia Gonçalves solicita Afastamento de Curtíssima 173 

Duração para o Exterior – Portugal, para participar Congresso Internacional, no 174 

período de 18 a 31 de maio de 2011. Nada mais havendo a tratar, o senhor 175 

presidente encerrou a reunião da qual, eu, Thiago Magno de Carvalho Costa, 176 

Secretário Executivo do Centro de Ciências Humanas, Letras e Artes da 177 

Universidade Federal da Paraíba, lavrei a presente ata, que assino após ser lida, 178 

discutida, colocada em votação e assinada pelo senhor presidente e pelos demais 179 

membros presentes. João Pessoa, vinte e cinco de maio de dois mil e onze. 180 

Ariosvaldo da Silva Diniz______________________________________________ 181 

Paulo Roberto Vieira de Melo _________________________________________ 182 

Lívia Marques Carvalho______________________________________________ 183 

Antonio Carlos Batista Pinto Coelho_____________________________________ 184 

Regina Maria Rodrigues Behar_________________________________________ 185 

Mônica Mano Trindade_______________________________________________ 186 

Maura Regina da Silva Dourado________________________________________ 187 

Geraldo Dias da Rocha Júnior _________________________________________  188 

Saint-Clair Fernandes de Avelar________________________________________ 189 

Silvana Carneiro Maciel______________________________________________  190 

Ana Montoia _______________________________________________________ 191 

Dinarte Varela Bezerra_______________________________________________ 192 

Mozart Vergetti de Menezes __________________________________________ 193 

Paulo Giovani Antonino Nunes_________________________________________ 194 

Camilo Rosa Silva __________________________________________________ 195 

Ana Cristina de Souza Aldrigue________________________________________ 196 



Evangelina Maria Brito Faria __________________________________________ 197 

Mônica Moreira Cury ________________________________________________ 198 

Mônica de Fátima Batista Correia_______________________________________ 199 

Marcelo Sitcovsky Santos Pereira ______________________________________ 200 

Roberto Carlos de Assis______________________________________________ 201 

Zaeth Aguiar Nascimento _____________________________________________ 202 

Francisco Antonio Holanda Faria_______________________________________ 203 

Nadja de Moura Carvalho_____________________________________________ 204 

Anderson D’Arc Ferreira _____________________________________________ 205 

Carla Mary S. Oliveira _______________________________________________ 206 

Ana Cristina Marinho Lucio____________________________________________ 207 

Regina Celi Mendes Pereira da Silva____________________________________ 208 

Maria de Lourdes Soares _____________________________________________ 209 

Teresa Cristina Furtado Matos_________________________________________ 210 

Thiago Magno de Carvalho Costa______________________________________ 211 


